

Entidades nominadas

Lunes, 26 de marzo de 2012

Ayuntamiento de Uztama

El Consejo Navarro de Turismo ha dado a conocer en la sesión que ha tenido lugar esta mañana las candidaturas a los Premios de Turismo “Reyno de Navarra”.

En la modalidad de Entidades locales, 'Consortios turísticos y asociaciones' el premio ha recaído en el Ayuntamiento de la Uztama, por su esfuerzo en potenciar el turismo de la zona de un modo sostenible y sus infraestructuras.

Hasta los años 50, el Valle de la Uztama estaba formado mayoritariamente por ganaderos y no se caracterizaba por incentivar el turismo. Con la apertura del Golf Uztama comenzó a llegar un determinado tipo de visitantes, generalmente adinerados, que quería pasar el día en el Valle además de jugar a golf. Después surgieron las Ventas del Camino de Belate, el campamento y la Yeguada de Uztama que dieron a conocer la Uztama por todo el territorio nacional.

Más tarde se instalaron empresas como Danone, embrión del actual tejido industrial y gracias a la cuál Uztama disfruta de un polígono industrial en expansión.

Con el paso de los años y el desarrollo del área natural recreativa de Orgi, el Valle ha atraído también otro tipo de turismo. Han surgido además, nuevos atractivos turísticos como el paso del Camino de Santiago Behobia-Pamplona junto con los Menhires que Uztama posee en Belate, el Parque Micológico, las senderos para paseantes, bicicletas y caballos, o las cuevas de Abautz.

Hoy en día, el Valle de Uztama celebra, además, jornadas de artesanía, ferias de ganado y diferentes eventos como el Día de la Cuajada, que atraen a los turistas y que han conseguido que hayan aumentado los alojamientos turísticos en este valle, así como el turismo de convenciones.

El “Hotel Rural Suite de Cascante”

Por otro lado, el “Hotel Rural Suite de Cascante”, de 4 estrellas, ha sido el seleccionado para recibir el galardón en la categoría de 'Alojamientos'. Situado en una finca ganadera de 25.000 metros cuadrados, este hotel de 9 apartamentos de 2 a 8 plazas, representa un innovador concepto de turismo rural cuya filosofía es “el respeto por todo y por todos”.

Este alojamiento apuesta por la calidad y obtuvo en 2011 la Q de Calidad Turística. El hotel se caracteriza, además, por su total accesibilidad y por el respeto del medio ambiente, con una estación propia de tratamiento de agua potable y una estación de depuración de aguas residuales. La calefacción, el agua caliente y el jacuzzi se calientan a través de 2 salas de calderas que utilizan biomasa como combustible. En estos momentos el combustible es el hueso de aceituna, último proceso de obtención del aceite de oliva.

El hotel, constituido por la empresa de turismo activo “Activa Rural Suite”, cuenta también con una posada ecuestre además de organizar exposiciones de arte.

Restaurante Europa

En la modalidad de “Restauración” el premio ha correspondido al Restaurante Europa de Pamplona, uno de los referentes de la cocina de Navarra.

Desde su creación en 1973 por Francisco Idoate, el Restaurante Europa ha ido desarrollando una serie de iniciativas de restauración y hostelería que, en conjunto, da empleo hoy a más de 70 personas. En 1985 integró al restaurante Alhambra y en 1989 abordaba una profunda modernización del edificio de Espoz y Mina, lindante con la Plaza del Castillo. Ese mismo año, la Guía Michelin concedió al restaurante una estrella como reconocimiento a su trabajo. En 2008, el grupo se extiende al Mercado del II Ensanche de Pamplona, con el restaurante El Mercado.

Entre otros galardones obtenidos por el restaurante, cabe destacar el Premio Empresario del Año 2008, concedido por la Confederación de Empresarios de Navarra (CEN) y la Revista Negocios en Navarra. El Restaurante y las empresas agrupadas en él participan activamente en la vida del sector hotelero y turístico navarro, desde varias asociaciones e instituciones.

Guiarte Servicios Turísticos

Por su parte, la empresa seleccionada en la categoría de “Empresas o empresarios turísticos” ha sido Guiarte Servicios Turísticos, que comenzó su andadura en 2004, ofreciendo visitas guiadas a San Pedro de la Rúa de Estella y a Santa María de Olite.

En febrero de 2005 la empresa fundada por Javier Adot y Katrin Setuain empezó a gestionar el Museo de la Viña y el Vino de Navarra. En 2006 dieron el salto al Palacio Real de Olite, ampliando el horario de visita del monumento más visitado de Navarra y desarrollando un amplio programa de actividades como visitas teatralizadas, cuentacuentos, visitas nocturnas, conciertos y conferencias, música ambiental...

En 2007 añaden a sus servicios las visitas guiadas a la Villa Medieval de Ujué, y en 2008 comienzan a gestionar la Oficina de Turismo de Olite. Asimismo, en enero de 2011 sumaron a su labor de gestión monumental las visitas al Recinto Amurallado de Rada, la Villa Romana de las Musas y la Ciudad Romana de Andelos, convirtiéndose en la empresa gestora de la Red de Centros Turísticos del Gobierno de Navarra.

Con sede en Olite, Guiarte Servicios Turísticos es una empresa comprometida con todas las iniciativas culturales que tiene lugar en la zona. Desde sus inicios ha colaborado con el Ayuntamiento de Olite, la Cofradía del Vino de Navarra, Asociación Cultural "El Chapitel", la Escuela de Música de Olite, así como con el Consorcio de Desarrollo Turístico de la Zona Media.